

ni au Parlement du Canada ni devant le monde.

L'un de ses porte-parole les plus éloquents a récemment quitté la tribune. Mais, toute sa vie, M. Joey Smallwood demeurera le symbole de l'esprit indomptable de Terre-Neuve. J'ai eu l'honneur de participer aux négociations qui ont mené à l'Union et je rends hommage à un véritable Père de la Confédération, sans lequel l'Union aurait jamais eu lieu.

Je crois que le monde se trouve plus riche d'un apport typiquement canadien. Il est heureux qu'il existe un porte-parole nord-américain indépendant dans le domaine international. Dans un univers qui doit apprendre à résoudre les conflits et vivre en paix, malgré les grandes différences qui caractérisent ses nations, le Canada offre un exemple particulièrement pertinent d'édification d'une seule nation par deux grands groupes linguistiques et plusieurs cultures. On pourra dire que notre contribution est modeste, car nous ne pouvons outrepasser les limites de notre compétence. Mais nous devons tout tenter à l'intérieur de ces limites. Je crois que nous y réussissons.